



地区テーマ

地域にやさしさを
ロータリーに活力を

本クラブテーマ

平常心でロータリーを

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

第2465回(本年度第5回)例会 2009.8.4

●例会日／毎週火曜日(12:30~13:30)

●例会場／東京第一ホテル鶴岡

鶴岡市錦町 2-10 Tel. 0235-24-7611

クラブホームページアドレス <http://www.tsruuokarc.org/>

会長報告

富樺 松夫

- 8月4日 第2回の理事会が開催されました。後ほど阿部幹事より報告があります。
- 8月3日～4日 2800地区インターフェクト年次大会が西村山郡朝日町の朝日自然観で開催されています。藤川パストガバナー、塚原ガバナーエレクト、富田理事、本間喜美子地区委員の4名から参加して頂きました。
- 8月8日 第2ブロック職業奉仕セミナーが三川町菜の花ホールで開催されます。佐藤ガバナーも職業奉仕には力を入れていますので、多数の参加をお願い致します。

地球温暖化、温室効果ガスについて

地球温暖化は言うまでもなく、二酸化炭素に代表される温室効果ガスが大気中に増えることによって、温室効果ガスによる熱の放出と吸収のバランスが崩れ、地表の温度が上昇する現象。さまざまな環境問題の中で、現在最も深刻な問題の一つだと思います。

原因の多くは、二酸化炭素であるとされています。台風や干ばつなどの気象災害の増加、気候の変化に適応できない農作物の不作や動植物の絶滅、北極海の氷が溶けて、海面上昇により国の存続の危機にさらされるなど、世界各地で深刻な事態が報告されています。

それでは、その悪さをする温室効果ガスとは、どの様な物なのでしょうか。大気中の二酸化炭素(CO₂)、メタン(CH₄)、亜酸化窒素(N₂O)、代替フロン等(HFC PFC SF₆)などのガスは太陽からの熱を地球に封じ込め、地球を暖める働きがある。これら

のガスを温室効果ガスといいます。温室効果ガスは大気中に極微量存在しており、地球の平均気温は15℃に保たれていますが、仮にこのガスがないと-18℃になってしまふそうですが、これは太陽の日射が大気を素通りし、地表面を暖め、地表面は赤外線を放射する、温室効果ガスはこれを吸収し、再び大気や地表面に放射するサイクルで保たれているのですが、産業革命以後、そのバランスが崩れ、温室効果ガスの増大により、平均気温が上昇を続け、異常気象など、多くの問題が発生してきています。この様な状況は企業並び個人個人が真剣に地球環境の温暖化について、取組んでいかなければならない問題だと思います。是非、小さいことから取組み、いつまでも、住みよい地域、或いは地球であってほしいと思います。

幹事報告

阿部 純次

◎丸山第2ブロックG補佐

佐藤豊彦ガバナー歓迎会のご案内

日 時：9月9日(水)

会長幹事会：午後5:30～6:00

登録開始：午後6:00～

歓迎会開会：午後6:30

場 所：東京第一ホテル鶴岡

登録料：5,000円(当日持参下さい)

第2回理事会報告

○だだちや豆家族例会について

日 時：8月25日(火)18:30～

場 所：東京第一ホテル鶴岡

登録料：会員4,000円

家族2,000円(小学生以下無料)

(8月は…)(会員増強及び拡大月間)

出席報告

会員数	42名
出席	24名
出席率	63.16%
前々回確定出席率	84.21%

R I 会長/ジョン・ケニー 地区ガバナー/佐藤豊彦 会長/富樺松夫
会長エレクト/佐藤孝子 副会長/青柳孝治 幹事/阿部純次 会報委員会/樺野隆博・石田 雄

事務局:鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL(0235)28-3375 FAX(0235)28-3376

E-mail:tsruuoka08@rid2800.jp

- 鶴岡 4RC 人頭分担金増額について
上・下期各 500 円、計 1,000 円の増額となる。
- 250 運動の取組みについて
例年通り継続する。
- 新入会員の委員会所属について
石田裕治君…SAA・出席委員会
加藤 亨君…職業奉仕委員会

日本の五重塔

弦木作美氏

◎ゲスト紹介

今日は目の保養に五重塔を見ていただきたいと思います。今日のゲスト弦木作美さんは私の上司でした。中津玲というペンネームで書いた小説「五重塔遺聞」が第 19 回真壁仁・野の文化賞を受賞しています。(丸山隆志)



はじめまして、弦木です。簡単に善寶寺の話を、その後ビデオを見ていただきます。五重塔を創建しようと発願されたのは明治 16 年、第 33 世水野禪山老師のときでした。10 年を要して、明治 26 年に完成しました。上棟式のあつた日の丁度 1 年後に酒田大地震が発生しました。

その経過を調べているうちに、その経過がドラマチックだなと感じました。老師が途中で亡くなったり、3 人の棟梁がいましたがその筆頭の棟梁が事故で亡くなったり途中にいろんな波乱があります。最初は建築史の一分野として研究論文でも書こうかなと考えていました。それだと落慶式で終わりになります。丁度 1 年後の酒田大地震まで話を引きずっといきたかったものですから小説と言う形になりました。五重塔は春と秋の 2 回扉を開けて、誰でも中を見られるようになっています。5、6 年前調べたところ、全国には五重塔は 79 箇所あります。その外三重塔や十三重塔などもあります。それらを含めると 260 を越えます。江戸時代以前に建てられた五重塔は 22 基あります。これは全て重要文化財あるいは国宝に指定されています。それ以降のものは指定されていません。明治時代は 4 基、大正時代は無くて、昭和と平成に入ってから 40 数基建てられています。経済大国の裏づけか、資金集めが上手なようです。伽藍にとっては一番象徴的な建物ですから、是が非でも建てたいと言う欲求があるのだと思います。宗派で言うと曹洞宗に五重塔があるのは珍しいです。日蓮宗に多い。仏舎利の収める所として建てるのが普通です。善寶寺さんの場合は魚類一切の供養塔にしようと建てられました。参道側が

北側で正面になります。北の扉には亀が彫ってあり、五重塔としては装飾の多い塔です。東の方に廻っていきますと鯉が彫ってあります。東には雲雀、西には白虎が彫ってあります。中国の四神記に基づいて描かれたようです。欄間にも全て彫刻を施して実際に装飾の多い五重塔です。これに比べますと羽黒山の五重塔は装飾が無くスッキリしています。この辺には幸い二箇所五重塔があり、私も五重塔があることは当たり前のように感じてきましたが、よそへ行くと大変珍しい存在です。全国を回ってみてそう思いました。そのような訳で、善寶寺に行かれる機会がありましたら覗いてみてください。

香員会報告

SAA・出席委員会

● ゲスト

弦木作美氏（作家・1 級建築士）

● ビジター

千歳 徹君（山形イブニングロータリークラブ）
佐藤良樹君（山形イブニングロータリークラブ）
天口信裕君（山形イブニングロータリークラブ）
加藤有倫君（鶴岡西ロータリークラブ）

メイクアップされた方

藤川享胤 富田喜美子 阿部純次 塚原初男
西川富美子

●スマイル

千歳 徹君 10 周年よろしくお願ひ致します。
佐藤良樹君 山形イブニング 10 周年式典、藤川
パストガバナーに感謝して。

天口信裕君 10 周年に参加よろしくお願ひ致します。藤川様に講演をお願いしています。

富樫松夫君 ①弦木さんスピーチ有難うございま
す。②山形イブニング RC10 周年のご案内有難う
ございます。

藤川享胤君 ①山形イブニングの皆様メイク有難
うございました。②10 月 24 ~ 25 日 2550 地
区の地区大会に会長代理として参加することにな
りました。

佐藤孝子君 ①弦木さんスピーチ有難うございま
す。②山形イブニング RC の皆様ようこそ！
10 周年記念式典楽しみにしています。

阿蘇司朗君 ①妻の誕生日の記念品を頂き有難う
ございました。②会報委員会よりカメラをご購入
いただきました。

嶺岸禮三君 弦木さんは弊社社屋の設計をしてく
れた方です。